

Wien, 9. Dezember 2020

An die
Bezirksvorstehung und Bezirksvertretung des 11. Bezirks
Enkplatz 2
1110 Wien

Antrag auf Überprüfung der Gleisampel Valiergasse

Die unterzeichnenden Bezirksräte*innen der Grünen Simmering stellen gemäß § 104 WStV bzw. § 24 GO BV für die Bezirksvertretungssitzung am 16. Dezember 2020 folgenden

Antrag

Die zuständigen Stellen des Magistrats mögen eine Überprüfung der Gleisampel an der Haltestelle Valiergasse (Abb. 1) in die Wege leiten.

Begründung

Die Gleisampel blinkt normalerweise gelb, was bedeutet, dass gerade keine Straßenbahn den Gleisübergang quert. Nähert sich eine Straßenbahngarnitur von der Endstation Kaiserebersdorf/Zinnergasse Richtung Stadt der Haltestelle Valiergasse, dann schaltet sich die Ampel auf rot. Nach Einfahrt in die Haltestelle schaltet sie sich wieder auf gelb. Es passiert aber immer wieder, dass dies auch dann geschieht und die Ampel gelb bleibt, wenn sich ein Gegenzug nähert und über den Übergang fährt, ohne dass die Ampel auf rot umschaltet. Für Fahrgäste, welche die Schienen überqueren wollen, kann diese irreführende Ampelschaltung lebensgefährlich sein, wenn sie im Vertrauen darauf, dass kein Zug angezeigt wird, ohne weitere Obacht den Übergang betreten.

Es ist ebenfalls beobachtet worden, dass Straßenbahnen Richtung Kaiserebersdorf/Zinnergasse auch ohne Gegenzug keine Ampelschaltung auf rot auslösen, was zwar weniger gefährlich, nichtsdestotrotz irritierend und Ampelschaltungen ad absurdum führend ist.

Anhang



Abb. 1 Gleisampel bei herannahendem Zug auf rot umgestellt

Patrick Zöchling
Bezirksrat – Die Grünen

Sofia Palzer-Khomenko
Bezirksrätin – Die Grünen

Lisa Kauba
Bezirksrätin – Die Grünen

Andreas Fritsch
Bezirksrat – Die Grünen